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Muy buenos días diputadas, diputados, funcionarios de la Cámara de 
Diputados, invitados, no repito nombres para no extendernos, pero les 
doy muchas gracias por la bienvenida cálida a este recinto que 
significa muchas cosas, aunque la Cámara no estuvo siempre aquí, al 
final lleva su poder donde quiera que se encuentre. 
 
Este es ahora el recinto, San Lázaro, en otro tiempo fue Donceles, y 
ese es el golpe de historia que me vino a mí a la memoria al entrar 
aquí. 
 
Primero quiero felicitarlos a todos los diputados de esta sexagésima 
cuarta legislatura porque desde las elecciones de 1912, de junio de 
1912, y luego el Constituyente, no había existido ninguna legislatura 
democrática, como hasta la que se generó en 2018. Se ha hablado 
mucho de la paridad de esta Cámara, de la pluralidad, siempre hay un 
partido mayoritario eso es obvio en cualquier Congreso, pero se 
recupera pronto el origen democrático de esta Cámara, de esta 
legislatura en particular. 
 
En 1912 se verificaron las primeras elecciones democráticas para 
integrar Cámara de Diputados y Senadores, con el advenimiento de 
Francisco I Madero a la presidencia. Lamentablemente la usurpación 
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de Huerta llevó a la disolución de la Cámara en 1912, 13 después del 
asesinato vil y vulgar de Francisco I. Madero y de Pino Suárez, y los 
diputados heroicos de esta legislatura que pertenecían a muchos 
partidos, no era uno solo, heroicamente resistieron en el recinto de 
Donceles y después fueron presos y liberados hasta noviembre del 
mismo 2013. Muchos murieron inclusive. 
 
Es una legislatura heroica, ahora no esperamos que ninguno de 
ustedes diputados del partido que sea, tengan que pasar esa prueba de 
heroicidad, pero estoy segura que su calidad democrática, dado que 
en julio del año pasado se verificaron las primeras elecciones 
democráticas del siglo XX y lo que va del XXI sepan que habemos 
muchos amantes de la democracia que estamos muy contentos por la 
conformación democrática de esta cámara, más allá también de ese 
precedente que se ha sembrado con el tema de la paridad de género y 
de todas las grandes y profundas reformas que están llevando acabo. 
 
Los felicito mucho por eso, yo no soy de partidos ni me inclino; en 
general, me gusta más la democracia que la vida partidista, pero es 
obvio que tengo una filiación o una simpatía o inclinación 
 
Pero este día felicito a todos los diputados porque han sido electos 
democráticamente. La democracia, me podrían apelar algunos: “oye 
pero si cada legislatura ha sido electa democráticamente”, está muy 
discusión en lo personal. Yo creo que la farsa y el fraude que 
acompañaron procesos democráticos de México en el siglo XX no 
llegaron a la Cámara, o llegaron en eso, como, en calidad de una 
representación cuestionada. 
 
El fraude electoral tiene que ser el erradicado, así lo reclamamos 
millones de mexicanos, y ustedes, diputadas, diputados, que han 
llegado aquí por la vía del sufragio efectivo sabrán, estoy segura,  no 
tengo la menor duda, que sabrán dignificar a esta LXIV Legislatura, es 
heroico eso, esperamos que nunca tengan que probar con su vida en 
nivel de heroísmo; pero, como ciudadana de a pie, si es así me lo 
pueden tomar el día de hoy o por unos segundos, les felicito porque la 
constante en el futuro de una Cámara de Diputados, de una Cámara de 
Senadores, debe ser la costumbre de tener un origen democrático y la 
costumbre de discutir democráticamente las cosas que se legislan. 
 
Por eso me da mucho gusto, porque eso es el golpe que yo sentí aquí 
al llegar, recordar la historia de los diputados renovadores, de los 
diputados 1912 que fueron asesinados presos en Lecumberri.  
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Y, por otro lado, la parte de la memoria porque en los diarios de 
debates se encuentra la historia de México, de todos esos diputados, 
en este caso la Cámara baja, que han pasado por aquí y que han ido 
planteando a lo largo de décadas los problemas nacionales con sus 
puntos de vista, en algún decenio o en algún siglo les importó más, por 
ejemplo, la conformación de la República misma como en el siglo XIX. 
 
Hoy en día, en los albores del XXI, estamos discutiendo otras cosas 
como la paridad o la equidad, no les importaba eso en el siglo XVIII 
tampoco, en el siglo XIX aún con un Congreso que dependía del 
virreinato de nueva España.  
 
Pero, siempre hay debate, debate parlamentario y ese es el México de 
todos los colores que hay, no hay un solo color, yo no pienso que haya 
un pensamiento único y en el Diario de Debates de cada legislatura 
federal o estatal está esa policromía de los muchos sentires y mirares 
de los mexicanos. 
 
Por eso al diputado no se le pide ni siquiera licenciatura, porque en 
México también hay analfabetas, en México hay indígenas, en México 
hay personas que no estudiaron y ojalá se conserve porque esa es la 
pluralidad de México; aquí hay desde doctores en ciencias físicas hasta 
maestros rurales o personas que sólo llegaron a secundaria, porque si 
no estoy mal, la Constitución sólo pide ser ciudadano mexicano, gozar 
sus derechos planamente y tener más de 18 años, bueno, eso es la 
ciudadanía. 
 
Entonces, ojalá se conserve ese espíritu, porque al conservarse ese 
espíritu de origen democrático de una cámara, se conserva también la 
pluralidad de México. 
 
Y por cuanto hace a los convenios que hoy se firman, pues muy, muy 
emocionada, porque no es un secreto que esté yo animando a que 
todos estos documentos que tenemos los mexicanos, empiecen a ser 
protegidos, restaurados, conservados y dados a conocer, difundidos. 
 
De qué nos vamos a sentir orgullosos los mexicanos, si no sabemos lo 
que tenemos. Esto equivale como al gran trabajo que hacen los 
arqueólogos, que encuentran un montículo, detectan posibilidades de 
ser una pirámide, el INAH les otorga un permiso para explorar y 
descubren que lo es. Se hace el trabajo de descubrimiento y después 
todos van a decir wow. 
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¿Qué origen tiene México? Una cultura milenaria. Aquí en la ciudad, 
Cuicuilco, tenemos por ejemplo. No lejos, el centro, donde están los 
vestigios de la cultura náhuatl, a lado de catedral. 
 
Eso es lo que tiene también la memoria legislativa, la historia de las 
ideas políticas de México. Están los libros, están los objetos, el 
mobiliario, todo es histórico y, ojalá, con estos esfuerzos no solamente 
logremos recuperar lo que se ha olvidado, que es bastante, sino que 
también los mexicanos de nuevas generaciones conozcan de qué país 
vienen, quiénes les precedieron y les han otorgado hoy –a mí, gracias, 
por ejemplo- por los antiguos luchadores por la democracia, porque a 
mi edad puedo ver fructificar la lucha democrática. 
 
Así que muchas gracias, a la Cámara de Diputados, a los asistentes, a 
los funcionarios públicos, todos contribuyen muchísimo a lograr que 
este país proteja sus bienes históricos. 
 
Aquí hubo incendios también, se pierden cosas, pensemos mal, que un 
día un siniestro –esperamos evitarlo, por eso debe existir protección 
civil- nos arroje documentos que son valiosos para la historia de los 
mexicanos, y digitalizado, no tendremos el objeto pero tendremos la 
huella del objeto. 
 
Muchísimas gracias a todos por su fina atención. Y yo como les he 
venido diciendo desde antes, en la campaña, yo estoy para servirles a 
todos los mexicanos como pueda, no todo lo puedo hacer, pero estoy 
ayudando, ayudando en todo, de manera voluntaria, y en este tema en 
específico porque me gusta. 
 
Creo que una persona que actúa voluntariamente en el gobierno, en 
este caso, la esposa del Presidente también tiene su posibilidad de 
escoger en qué le gusta contribuir y yo quise y he querido poner mi 
empeño en todos los aspectos en que pueda yo ayudar pero 
especialmente en este, por la idea constante que he manifestado en 
mis apariciones que son escasas, pero las digo siempre con 
vehemencia, de que un país que no sabe de dónde viene, no sabe a 
dónde va. 
 
Muchísimas gracias. 

--ooOoo-- 
 


